

# Für einen guten Zweck



Die Feuer- und Rettungswache wächst seit Jahren und bildet einen Schwerpunkt in Plettenberg

## Das 7. Modell-Truck-Event in Plettenberg

Alexander Kalcher

„Never change a winning team“, das scheint der Planungsgrundsatz der Modelltruckfreunde Siegtal zu sein. Und der Erfolg gibt ihnen Recht. Denn schon zum siebten Mal in Folge wird es auch 2015 das Modell-Truck-Event in Plettenberg geben und man kann immer mehr von einer etablierten LKW-Modellbauveranstaltung sprechen.

„Schon im März lagen uns 80 Anmeldungen mit 150 bis 170 Fahrzeugen vor“, freute sich Wolfgang Barth vom MTF. Das Konzept der Modellbauveranstaltung hat einige Besonderheiten, die seit Jahren immer wieder für Erfolg sorgen.

Zum einen ist das die Anbindung an das Stadtfest Plewo, die Plettenberger Woche. Im Umkreis der Schützenhalle, in der das Modell-Event läuft, gibt es eine große Kirmes, Abendprogramm und viele weitere Aktionen, wie man sie bei einem sauerländischen Stadtfest erwartet. „Das beschert uns natürlich sehr viele Besucher, die zur Plewo hier sind und dann einfach mal so in der Schützenhalle vorbeikommen“, erklärt Barth. Während im etwas abgesenkten Mittelteil der Halle der Parcours aufgebaut ist, findet außenherum ein Kunsthandwerkermarkt statt. Auch, wenn es sehr klischeehaft anmutet, funktioniert die Interessenteilung zwischen Mann und Frau hier oftmals sehr gut: Während die Männer dem Geschehen auf dem Parcours folgen, schauen sich die Frauen die Handarbeitsstände an.

### Kinder kommen auf ihre Kosten

Auch dem Truckernachwuchs wird einiges geboten. Der Führerscheincourcours ist bei einem derartigen Familienevent natürlich Pflicht. Die jungen Fahrer können hier wählen, ob sie Sattel- oder Gliederzug fahren möchten oder aber Traktor, Stapler oder Feuerwehr mit Drehleiter. Die Einnahmen aus dem Kinderangebot gehen komplett an die Aktion Lichtblicke. Das ist eine Initiative der Lokalradios NRW. Sie kümmert sich um Kinder und Jugendliche, die in eine materielle, finanzielle oder seelische Notlage geraten sind. Dieser gute Zweck ist ein weiterer Grund, warum sich das Modelltruck-Event erfolgreich etablieren konnte, denn auf diese Weise sorgen die Siegtaler für eine gute Öffentlichkeitsarbeit. So steht am Sonntag auch schon mal eine Redakteurin vom Lokalradio des Märkischen Kreises vor der Tür und interviewt eines der Kinder mit dem Sender in der Hand.

### Nicht ohne Hilfe

Der Vorbereitungsaufwand eines solchen Events ist nicht zu unterschätzen.



Am Samstagmorgen wird der komplette Parcours aufgebaut und verkabelt



LKW-Unfall! Regelmäßige Einsätze gehören zur Show und sorgen für Spannung beim Publikum. Dieses Jahr wird über den Einsatz von Brandpaste nachgedacht



Rauch und in diesem Jahr vielleicht Feuer sorgen für spannende Feuerwehreinsätze

◀ Wolfgang Barth, einer der Köpfe hinter der Veranstaltung, beim Führerscheinparcours



Am separaten Führerscheinparcours ist immer etwas los. Die gesamten Einnahmen gehen an die Aktion Lichtblicke der NRW-Lokalradios

Daher hat sich Wolfgang Barth neben seinen eigenen Vereinskollegen noch weitere Unterstützer gesucht. Von Beginn an ist zum Beispiel der MTC Schmallenberg mit von der Partie. Er kümmert sich unter anderem um die Erde für einen kleinen Baustellenbereich. Da in der Schützenhalle nicht kubikmeterweise Mutterboden verteilt werden kann, fällt dieser Abschnitt natürlich etwas kleiner aus.

Aber es gibt ja auch noch andere Nutzfahrzeugsbereiche, die nicht weniger spannend sind. So setzen die Organisatoren auch auf Stückgut und Lagerlogistik und bieten neben einer Tankstelle sowie einer LKW-Waschanlage auch eine Spedition.

Auch hier bekommen die MTFler Hilfe und zwar von der IG Kölner Truckmodellbauer, die die entsprechenden Gebäude mitbringt und aufbaut.

## Feuerwehr

Nicht wenige Modellbauer aus Siegtal sind freiwillige Feuerwehrleute. Daher wundert es nicht, dass einer der weiteren Schwerpunkte das Thema Einsatzfahrzeug-Modellbau ist. Eine über die Jahre immer größer gewordene Feuer- und Rettungswache steht mittig auf dem Parcours und immer wieder werden von hier aus Einsätze gefahren. Während in den letzten Jahren bereits mit Rauchgeneratoren gearbeitet werden konnte, planen die Verantwortlichen derzeit, das Ganze mit Brandpaste noch etwas eindrucksvoller darzustellen. „Wir experimentieren da noch etwas herum“, erzählt Wolfgang Barth und verspricht einige Überraschungen. Da seine Feuerwehrleute bei dem Event dabei sind, konnte das Thema Brandschutz mit den Vermietern der Schützenhalle bereits geklärt werden.

## Konzept stand auf dem Prüfstand

Wo Licht ist, ist auch Schatten. So ist das Plettenberger Stadtfest zwar ein Publikumsmagnet. Auf der anderen Seite erschwerte es aber in der Vergangenheit am Samstagmorgen die Anfahrt der Modellbauer. „Wenn man an den Absperrungen des Stadtfestes sagt, dass man zur Schützenhalle will und anliefern, ist das aber kein Problem“, versichert Barth. So können die Modelle direkt am Gebäude entladen werden und anschließend kann man im Umkreis in Ruhe nach einem Parkplatz suchen. Sonntag ist die Situation nochmals einfacher, da dann auch die am Vortag parallel stattfindende Oldtimerrallye vorüber ist.

Dennoch gab es einige interne Diskussionen, ob auch 2015 das Event wieder an die Plewo gekoppelt werden sollte. Schlussendlich hatten sich aber alle Beteiligten dafür ausgesprochen.

## Fredy Mühlhoff unterstützt bei Hallenmiete

Für den Plettenberger Modellhändler und Zubehörhersteller MM Modellbau ist das Ganze natürlich ein Heimspiel. Fredy Mühlhoff unterstützt daher die Aktion und kümmert sich um die Miete sowie das Sponsoring der Schützenhalle. Gemeinsam mit weiteren Firmen kommt von ihm die Finanzierung der Hallenmiete. „Während der Handwerkermarkt unmittelbar zum Stadtfest gehört, ist unser Modellbauevent unabhängig davon, weswegen wir die Fläche des Parcours anmieten müssen“, schildert Barth die Situation.

Daher muss auch der gesamte Aufbau am Samstagmorgen ablaufen. „Für uns geht es um 6 Uhr los“, plant Barth. Mit 20 Leuten ist der Aufbau des Parcours innerhalb von drei bis vier Stunden zu schaffen. So wird zunächst der Straßenteppich ausgelegt. Da er auf dem Hallenboden nicht angeklebt werden darf, haben sich die Siegtaler einiges einfallen lassen, um zu starken Faltenwurf der Strecke



Das Stadtfest Plewo vor der Haustür der Schützenhalle sorgt für zahlreiche Besucher am gesamten Wochenende



Es ist zwar ein Klischee, bestätigt sich aber: Modellbau für die Herren, Kunsthandwerk für die Damen

zu reduzieren. Dann folgt die Elektrik für die Gebäude und das Auslegen der Erde auf einer Plane. Während der Abbau am Sonntag etwas schneller vonstatten geht, ist danach zuhause jedoch einige Arbeit nötig, um den Straßenteppich zu reinigen. „Etliche Male müssen wir fegen und saugen, bis wir die Bahnen wieder einrollen können“, so Barth.

## Siegtaler sind für Einsteiger da

Wichtig ist den Siegtalern, dass sie anderen Modelltruckbegeisterten zur Seite stehen. So verlangen sie kein Startgeld, um bei der Veranstaltung mitfahren zu können. Und immer wieder verhelpen sie Einsteigern in das Hobby. „Wir haben schon etliche Leute in unseren Reihen, die zu uns gefunden haben, nachdem wir ihnen beim Modellbau mit Rat und Tat zur Seite gestanden haben.“

## Veranstaltungsdaten

Termin: 22. und 23.8.2015  
 Ort: Schützenhalle „Im Wieden“,  
 58840 Plettenberg  
 Zeit: 10 bis 18 Uhr (Samstag)  
 bzw. 17 Uhr (Sonntag)  
 Anmeldungen: [www.mtf-siegtal.de](http://www.mtf-siegtal.de)  
 Eintritt: kostenlos  
 Startgeld: entfällt  
 Parcoursfläche: 160 m<sup>2</sup>  
 (zuzüglich Führerscheiparcours)